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东西文化之下视觉到美食小憩
--记视觉设计暨大型活动策展师 Fiona Lin

采访者：Fiona 你好。你从视觉设计

到美食、种菜等领域的跨越中，最大的挑

战是什么？

Fiona：除了主业之外，其他兴趣都

是觉得有趣才尝试的。最大的挑战是不确

定结果会如何。因为没有任何经验，即使

查阅了很多资料，后期也会遇到各种意想

不到的问题，需要尝试各种方法解决。我

以视频的形式，在自媒体上分享了种菜的

经验教训，算是自我总结，也对观众有所

帮助。

采访者：你认为你的多元兴趣（美食、

种菜、插花等）是否是你的职业之路？

Fiona：不，视觉设计和大型活动策

划才是我的专长。

采访者：在加拿大十年的创业经历中，

遇到的最大文化差异是什么，如何适应和

克服的？

Fiona：最大的差异是东西方对于效

率的不同追求。我在国内“996”的内卷

模式下训练出了较高的工作效率。我之前

在两个西人公司工作过，发现他们对于效

率不是很在意，对于责任和任务的归属也

比较模糊。

采访者：你暂时离开这个全职的职场

的原因是什么？

Fiona：我在国内一直处在高强高压

的工作状态，连续几年下来，已经身心俱

疲。所以想暂时休息一段时间，调整一下

状态，思考更适合的生活和工作方式。

采访者：作为一位女性创业者，在

加拿大创业初期是否遇到过性别方面的挑

战，是如何应对的？

Fiona：作为女性，在加拿大还没遇

到过与性别有关的歧视与挑战。主要的压

力是来自家庭内部的催婚催育。中国老一

代人，还会坚持结婚生子是人生必须的旧

观念。我会更加专注自己的生活和事业，

不精神内耗。

采访者：你提到为了追求单纯的生活

而移居加拿大，这一决定如何影响了你的

事业和个人生活？

Fiona：我在国内很早就开始工作，

早上 7 点到公司，晚上 7 点下班，一周 7

天无休，真正的“777”工作模式。在这

种工作强度下 5 年之后，我决定要休息一

下。工作的这些年，我错过了很多同龄人

经历的喜怒哀乐，内卷的大环境也从没让

我得到真正的放松，所以我决定出国看看。

通过先上学后工作，逐渐了解了本地人的

生活习惯、工作方式、处事原则，让我改

变了以往国内养成的凡事都要快的思维方

式和生活节奏。我认为人只活一世，不能

把时间和精力全部投入到工作当中，工作

的时候我只是个劳动机器，只有感受生活

的时候我才是人。
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崭新的开始就是从整理收纳开始 
----记整理收纳师Sylvia

采访者：你好 Sylvia, 感谢你抽出宝

贵的时间接受我们的采访。您是如何开始

从事收纳师这个职业的？

Sylvia:2021 年 12 月入行。2022 年

4 月注册了公司。

采访者：是你原来就会做这个行业

么？

Sylvia: 我在生活中就很喜欢研究整

理，后来确定从事做这个职业之后进行了

大量学习，美中日的整理方法都有进行过

研究，现在也在写一些我自己的整理方法。

采访者：你在父母家整理么？

Sylvia: 不替代他们做整理，他们本

身相对也是比较整齐的人，很多人问自己

整理了很快会因为家里人乱放变乱怎么

办，其实是因为课题分离没做好。

采访者：你觉得自己是一个发散型思

维的人么？

Sylvia: 是的，所以选择了这个职业

对自己发散型思维有帮助。决定性的因素

开公司，还是因为疫情。我是 2019 年 7

月来加拿大，当时有另外的项目在推进了

但是因为疫情停了。因为那个行业需要外

出到公共场合。

采访者：是什么让您对这个职业产生

了兴趣？

Sylvia: 还是因为热爱，才能长久坚

持，并不是那么高利润的行业。单纯从服

务来说，利润没有那么高。

采访者：在收纳和整理过程中，您最

遇到的最大挑战是什么？

Sylvia: 这个问题很好，最重要是一

个市场教育的问题。 整理和传统的保洁

有着完全不同的内容。

采访者：家庭主妇上一个自己清洁，

自己整理的角色？从你这个服务内容来

说，又可以做什么？

Sylvia: 我有一个观点，专业的事情，

交给专业的人做。 能做和做好是两个不

同的概念。任何职业都有一个学徒期间，

出师期。

采访者：公司这三年来，服务过多少

客户？

Sylvia: 几百家是有的。

采访者：这些客户里面比例如何？

Sylvia: 百分之九十主要是华人，我

们的收纳师都是华人。 客人也有一些印

度人客户，越南人，白人

采访者：目前公司有多少人？

Sylvia: 目前老师加上学徒大概有

二十人（包括通过经验记录考核达标的），

我们是上课之后要跟着实战，需要在网站

上填报工作报告复盘。

采访者：收纳的收费是怎样的情况？

Sylvia: 每次根据客户的情况，每一

家的变化都非常大，包括要求，物品量的

多少，客户想要达到的效果都不一样，都

是一对一的服务过程。

采访者：收纳师有没有旺季淡季之

分？

Sylvia: 单纯收纳没区别，但是我们

有一个服务，搬家打包，新家开箱有区别，

一个是跟着房地产的淡季旺季走，还有一

个学生的放假和开学的节奏就不一样。

采访者： 圣诞节你们受到影响吗？

Sylvia: 我们收纳师有要休假，但是

客人也有来约的，如果能够安排的，我们

都会和客户协调安排。

采访者：您认为一个好的整理收纳师

应具备哪些特点？

Sylvia: 以人为本、能发现客户的当

务之急，擅于沟通。

采访者：您是整理收纳师，您的特点

是什么？

Sylvia: 除了大家熟知的整理收纳服

务，有很多整理相关的新业务我们正在开展。

By Lin Peng LJI Reporter 

阅读全文

请扫描二维码


